

LAUDATIO:
PROF. EBERHARD SCHMIDT-ASSMANN

ANTOINE PANTÉLIS*

Le professeur Schmidt-Aßmann est le rejeton d'une très haute lignée qui unit les universités allemandes et grecques. Le premier-né de cette illustre lignée est le bon roi Ludwig 1^{er} de Bavière, le père du roi de Grèce Othon. Ludwig 1^{er} avait décerné plusieurs bourses à de jeunes Grecs qui ont ainsi pu faire des études en Allemagne. Puis, rentrés dans leur pays, ils sont devenus d'éminents professeurs de l'Université othonienne, puis nationale et capodistrienne.

Le professeur Schmidt-Aßmann a lui-même formé de nombreux jeunes juristes Grecs; il pérennise ainsi la tradition. Il l'a fait, parce qu'il possède la compétence scientifique, mais aussi parce qu'il a fait des études classiques à l'Université de Genève. Il est un vrai cosmopolite. Le mot "cosmopolite" est une création des stoïciens Grecs qui se considéraient comme des citoyens du monde. Tout le monde, le "*cosmos*", était pour eux une seule ville, une "*polis*". La formation classique du professeur Schmidt-Aßmann lui a permis d'avoir une pensée profonde et pénétrante. Ce n'est pas un hasard si le plus grand juriste de la Grèce moderne, Vassilios Economidès, un boursier de Ludwig 1^{er}, avait obtenu, lui aussi, un diplôme de lettres classiques en Allemagne, parallèlement à ses études de droit. Ainsi, Economidès a pu stabiliser la terminologie juridique en grec moderne. Il se fondait à ses études juridiques et humanistes en Allemagne que le professeur Schmidt-Aßmann continue.

Le professeur Schmidt-Aßmann, comme Economidès, a été très exigeant avec ses poulains, mais c'est ainsi qu'il a gagné les courses.

* Professeur à la Faculté de droit de l'Université Nationale et Capodistrienne d'Athènes

Le rêve de nombreux jeunes juristes doués, même déjà professeurs, a justement été de compter parmi les élèves de Schmidt-Aßmann.

Le professeur Schmidt-Aßmann a aussi été, tout comme son épouse, juge. Un juriste doit connaître les réalités et les problèmes de la vie concrète. D'ailleurs, Economidès fut lui-même vice-président de la Cour de Cassation grecque et pas seulement professeur.

Des Grecs sont devenus docteurs en Allemagne grâce au patronage du professeur Schmidt-Aßmann et lui-même a été reçu *docteur honoris causa* de l'Université nationale d'Athènes. C'est que sa plume est une des plus fines de la science juridique allemande. Le cosmopolitisme intellectuel suppose d'avoir de solides racines nationales. C'est ainsi qu'on contribue à la civilisation.

Professeur Schmidt-Aßmann, nous vous en remercions vivement et profondément.